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Rathaus Zehlendorf 
CDU-Fraktion – Herr Hippe 
Kirchstr. 1/3 
14163 Berlin 
 
 
 
         Berlin, den 17. November 2017 

Sehr geehrter Herr Hippe, 

als Bürgerinitiative sehen wir unsere Aufgabe darin, einerseits Bürgerfragen und-vorschläge an die Politik 
und die Verwaltung weiterzugeben und umgekehrt Verwaltungshandeln den Bürgerinnen und Bürgern ge-
genüber transparent zu machen. In diesem Sinne bitten wir Sie, uns folgende Fragen zu beantworten. 

Verkehrssicherheit in Zehlendorf Mitte 

• Wird sich Ihre Fraktion dafür einsetzen, dass die Kreuzung Martin-Buber-Str./Kirchstr. noch in 2018 ver-
kehrssicher umgestaltet wird? 

• Welches schrittweise Vorgehen zu mehr Verkehrssicherheit favorisiert Ihre Fraktion für den Umsteiger-
Knotenpunkt „LSA-Fußgängerfurt vor Bettenhaus Schmitt/‘Kleiner‘ Teltower Damm/Gartenstr.? 

Aufwertung Dorfaue und Zehlendorf Eiche 

• Befürwortet Ihre Fraktion den Vorschlag der Unteren Straßenverkehrsbehörde im BA zur Einrichtung 
einer Fußgängerzone vor Standesamt, Gemeindehaus und Kulturkiosk (mit Verlegung des Taxistandes 
und Ausrichtung vom Standesamt Richtung Rathaus)? Wenn ja, wann und in welchen Schritten sollte 
das erfolgen? 

• Welche Vorschläge favorisiert Ihre Fraktion für den Kulturkiosk, für den Gemeindehausvorplatz, für den 
Standesamtsvorplatz, für einen möglichen Wasserspiel-Brunnen auf der Dorfaue? 

• Welche Vorschläge und welchen Zeitplan sieht Ihre Fraktion für Aufwertungsmaßnahmen rund um die 
Zehlendorfer Alte Dorfkirche, die Eiche und den Vorplatz Heimatmuseum (Durchgang zwischen Kirchhof 
und Kastanienhof) sowie für den Vorplatz Berliner Str. 1-3 Ecke Clayallee? 

Klimaschutz und Mobilität 

• Welche Maßnahmen zur Erreichung der globalen, regionalen und lokalen Klimaschutzziele sollen aus 
der Sicht Ihrer Fraktion in den kommenden 2-5 Jahren für Zehlendorf Mitte durch das Bezirksamt bzw. 
das Land Berlin umgesetzt werden? 

• Befürwortet Ihre Fraktion die Aufstellung eines oder mehrerer Greentrees im Bereich der Kreuzungen 
B1/Clayallee/Teltower Damm und Teltower Damm/Machnower Str.? 

• Befürwortet Ihre Fraktion die Aufstellung einer oder mehrerer Luftgüte-Messstationen im Bereich der 
Kreuzungen B1/Clayallee/Teltower Damm und Teltower Damm/Machnower Str.? 

• Soll das Bezirksamt in 2018 eine Studie zur Wirtschaftlichkeitsprüfung durchführen lassen, um zu ermit-
teln, ob und in welchem Gebiet die Einführung einer flächendeckenden Parkraumbewirtschaftung in Zeh-
lendorf Mitte im Sinne der öffentlichen Hand und des Klimaschutzes „wirtschaftlich“ und machbar ist? 

• Welche Sharing- und E-Mobility-Angebote sollen/können aus Ihrer Sicht in den kommenden 3 Jahren in 
der Zehlendorfer Mitte installiert werden? 
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Integriertes Stadtentwicklungskonzept (ISTEK) 

• Wann und wie soll nach Auffassung Ihrer Fraktion - angestoßen durch den Bezirk - ein Integriertes 
Stadtentwicklungskonzept (ISTEK) mit Bürgerbeteiligung und professioneller Begleitung für die Zehlen-
dorfer Mitte entwickelt werden? 

• Welchen finanziellen Rahmen werden Sie dafür in den kommenden 2-5 Jahren einplanen bzw. vom 
Bezirksamt einfordern? 

• Bis wann soll nach Auffassung Ihrer Fraktion das Bezirksamt im „Zentrenkonzept Steglitz-Zehlendorf“ 
den Abschnitt zum „Stadtteilzentraum Zehlendorf-Mitte (C)“* auf einen aktuellen Stand bringen? 

• Dieses Dokument ist u.a. auch die formale Grundlage z.B. für die Beantragung von Fördermitteln für den 
Städtebau bzw. für Stadtentwicklungsmaßnahmen. 

• Welche Handlungsbedarfe sind aus der Sicht Ihrer Fraktion in diesem Dokument mit Blick auf die kom-
menden 10 Jahre aufzuführen? 

Als Anlagen senden wir Ihnen den Auszug aus dem Zentrenkonzpet in der Fortschreibungsfassung von 
2011 und in einer Fassung mit Fragen/Vorschlägen von uns zur Fortschreibung in 2018. 

Mit freundlichem Gruß 
 

 
Christian Küttner 
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